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【 庁 議 記 録 】

１ 日 時 令和２年 12 月１日（火）午前９時 00 分～午前 11 時 09 分

２ 場 所 市長公室

３ 出席者 市長 副市長 教育長 参与(兼)子ども家庭部長

企画財政部長 総務部長 市民生活部長 福祉保健部長

環境部長 都市建設部長 議会事務局長 教育部長

幹 事 政策室長

４ 欠席者

５ 会議結果

市 長 これより庁議を開催します。報告事項１「懲戒処分等を受けた職員の勤勉

手当の成績率について」を報告してください。

部 長 狛江市職員期末手当及び勤勉手当支給要綱を改正し、懲戒処分、文書訓告

及び口頭注意を受けた職員の成績率は、狛江市職員期末手当及び勤勉手当支

給要綱の一部を改正する要綱別表第３に掲げる割合を上限として、市長が定

めた割合を減じることとしました。

なお、12月１日を基準とする期末・勤勉手当については、市議会第４回定

例会で議決されましたので、期末手当を 0.1 月分減じて 2.225 月分とし、年

間では 4.55 月分となります。支給日は 12 月 15 日です。

市 長 続いて、報告事項１「『今後の青少年事業のあり方』に関する検討結果に

ついて」を報告してください。

参 与 本件は、11 月に狛江市青少年問題協議会から報告のあった「今後の青少

年事業のあり方」について、その内容を報告するものです。

青少年事業については、令和２年度は新型コロナウイルス感染症の影響に

より当初予定していた事業が軒並み中止となったことを受け、狛江市青少年

問題協議会及び本協議会小委員会において、これまで積み上がっていた事業

の課題を整理するとともに、目的や事業効果等を改めて検証し、市における

「今後の青少年事業のあり方」を検討しました。

資料の２ページには、この報告が取りまとめられるまでの、青少年問題協

議会小委員会での議論の経過を記載しています。

続いて、３ページから 16 ページまでは、第１回から第３回までの青少年

問題協議会小委員会の資料となっていますが、市が実施してきた各事業の目

的や事業効果のほか、これまで積み上がっていた課題が整理されています。

そして、17 ページには、この青少年問題協議会小委員会における検討の最

終結果として「今後の青少年事業の考え方」を記載しています。
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この「今後の青少年事業の考え方」のポイントについてですが、これから

の社会は主体性が特に大事になる、ということを前提として「子どもたちが

主体性を持って地域で活動できるような環境づくり」をこれからの市の青少

年事業のメインテーマとすること、このメインテーマを踏まえて事業全体を

再構成し、きっかけづくりから実践及び発展までの一連のサイクル・流れを

作ること、また、子ども同士が相互に教え合う関係を事業の中で意図的に作

り出すことが必要である、としています。今後、この報告の内容を踏まえ検

討及び整理を行います。

市 長 続いて、報告事項３「損害賠償の報告について」を報告してください。

部 長 ９月１日、六郷排水樋管における可搬式ポンプの設置訓練実施に当たり多

摩川河川敷内に庁用車を駐車するため河川敷入口の車止めを外していたと

ころ、当事者が自転車で車止めが取り外されていた箇所を走行し、突起物に

前輪を乗り上げて転倒し、駐車中の庁用車に接触しました。

当事者は、通勤途中であり、職員に事故状況を申し出てきたため確認した

ところ、怪我については擦り傷程度であり本人から支障が無い旨を伝えられ

ましたが、自転車の前輪のパンク、ハンドルグリップの破損及びスマートフ

ォンの画面のひびが発生していました。損害賠償については、自転車及びス

マートフォンの修理が対象となり、保険会社と協議し同様の裁判事例等から、

市の負担割合を３割、損害賠償額は 6,762 円として、11月２日に示談が成立

しています。

なお、今回の損害賠償額の決定については、狛江市下水道事業の設置等に

関する条例第９条において、議決不要としているものですが、今後議会へ報

告する予定です。

市 長 今後、事故が発生しないよう心掛けてください。

その他お知らせはありますか。

部 長 令和２年度狛江市総合防災訓練の実施結果についてです。

今回の総合防災訓練は、新型コロナウイルス感染症感染拡大防止のため、

参加する職員及び機関を制限して実施しました。

特に、各避難所では新型コロナウイルス感染症対策を講じた避難所開設訓

練を実施しました。なお、狛江第一小学校での訓練では、コマラジの取材を

受け、市民の参加を制限する中で、防災の啓発や感染症対策の重要性を訴え

ることができ、大変有意義な訓練になりました。一連の訓練に際し、延べ 93

人の市職員、避難所運営協議会 201 人、各小中学校の先生方 33 人に参加い

ただきました。

実施結果について報告します。まず、各避難所での訓練では、避難所開設

に先立ち、早期に避難者を受け入れるため、参集した職員等が緊急的に建物
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の安全を確認する建物安全確認訓練を実施しました。

また、今回新たに「避難所における新型コロナウイルス感染症対策マニュ

アル」を作成したことから、全ての避難所において、本マニュアルに基づい

た避難所開設訓練を実施し、各避難所運営協議会及び施設管理者と避難所に

おける感染症対策を確認しました。

また、市役所本庁舎が被災したことを想定し、災対本部機能を防災センタ

ー会議室に移設し、SIM フリー端末を活用した情報通信訓練を実施する等、

より実践的な訓練を行うことができました。

本訓練についての課題や疑問点等がありましたら、安心安全課まで連絡を

お願いします。

市 長 本件に関して、質問等ありますか。

副市長 本訓練の実施後に明らかになった課題は何ですか。

部 長 SIM フリー端末において一部通信が不安定となった避難所があったこと、

また、避難所ごとの避難所運営協議会の参加人数に偏りがあったことを課題

として認識しています。

今後改めて課題を整理し、取りまとめます。

教育長 本訓練において、一部体制が不十分な学校が見受けられましたので、改め

て協力要請をしていきます。

市 長 他に何かありますか。

部 長 要配慮者支援に関する福祉避難所開設等訓練の実施結果について報告し

ます。

まず、10 月 27 日及び 11 月２日に福祉保健部職員に対し、福祉避難所の

設置・運営に関する訓練を座学にて行い、対応を確認しました。

次に、11 月 18 日に社会福祉法人巣立ち会と市による福祉避難所開設訓練

を実施しました。福祉避難所開設に至るまでに必要な動きの訓練を行った後、

課題の整理を行い、ソフト面では要配慮者の服薬、ハード面では感染症対策

としての間仕切りの設置の必要性を挙げました。

次に、11 月 29 日に福祉避難スペース訓練として要配慮者の誘導を実施し

ました。

市 長 災害対応においては、訓練が最も重要だと考えます。マニュアルを作成し

た後それを訓練に活かし、災害現場において逐一マニュアルを確認せずとも

適切な対処ができるようにならなくてはなりません。災害は突然発生すると

いうことを念頭に、日頃の訓練で確認するよう努めてください。

部 長 東京外かく環状道路（関越～東名）工事現場付近での地表面陥没に伴う空

洞調査についてです。

11月 27日に東京外環トンネル施工等検討委員会有識者委員会が開催され
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ました。議事概要として、空洞の早急な充填と併せ、調査範囲を広げ深度約

10m までの地盤の状況及び空洞の有無について調査を行い、原因究明に努め

ることや、希望により近隣住民に対し、家屋の損傷に対する調査を実施する

との報告がありました。今後とも調査の進捗について定期的に報告し、近隣

住民の不安解消に努めるとのことです。

また、今後、情報共有及び対応のため、沿線７区市が連携し、副区市長及

び担当部長を中心とした調整会議を立ち上げます。

市 長 他に何かありますか。

部 長 市立狛江第一小学校教諭に関する報道等についてです。

狛江第一小学校教諭である平山保彦が窃盗により逮捕された事案が、11 月

30 日に報道されました。11 月 30 日現在、一部報道等を含め教育委員会とし

て確認している事項は次のとおりです。

発生日は 11 月 29 日、場所は神奈川県横浜市青葉区所在の書店です。概要

についてですが、自己啓発本 12 冊、１万９千円相当をエコバッグに入れて

万引きした疑いであり、調べに対して「後でお金を払おうと思っていた。」と

容疑を否認しており、詳しい経過を警察が調べているとのことです。

なお、11 月 30 日に学校から保護者への説明を行ったところであり、今後

も学校と連携し適切に対応するととともに、事実関係が確定した後、東京都

教育委員会と連携し適切に対処します。

市 長 12月４日から 10日までの間は人権週間です。インターネット上の誹謗中

傷等による個人の名誉やプライバシーの侵害、新型コロナウイルス感染症に

関連した不当な差別等が発生しています。７月に施行した人権を尊重しみん

なが生きやすい狛江をつくる基本条例に基づき、「一人ひとりが個人として

大切にされ、誰もがより生きやすい、安心して暮らせる平和なまち」を実現

するため、この機会に市民及び市職員に人権について考えていただきたいと

思います。

市職員には、朝礼、夕礼等の機会を活かして、また、市民の方に対しては、

会議の冒頭、イベント、配布物等で周知を図ってください。

次に、審議事項１「令和２年狛江市議会第４回定例会一般質問対応につい

て」、 ２番宮坂良子議員です。

部 長 「１ コロナ禍から命を守るために～ＰＣＲ検査の拡充を」は、新型コロ

ナウイルス感染症感染拡大の状況、ＰＣＲ検査の拡充等に関する質問があり

ます。

「２ 高すぎる国民健康保険税の引き下げを」は、国民健康保険税の減免

利用状況、多子世帯の子どもの均等割の軽減等に関する質問があります。

部 長 「３ 豪雨災害時の要配慮者の避難について」は、令和元年東日本台風を
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踏まえた福祉避難所の開設等に関する質問があります。

市 長 次に、12番西村あつ子議員です。

部 長 「１ 市民生活支援について」は、新型コロナウイルス感染症の長期化に

よる市民生活への影響の現状と課題等に関する質問があります。

部 長 また、低所得者への支援、相談体制等に関する質問があります。

参 与 「２ 子育て支援について」は、子どもの医療費無料化、保育環境におけ

る新型コロナウイルス感染症対策、虐待に関する取組等に関する質問があり

ます。

市 長 次に、14番鈴木えつお議員です。

部 長 「１ 新型コロナウイルス感染症対策と保健所体制の強化について」は、

新型コロナウイルス感染症対策の現状、保健所体制の強化等に関する質問が

あります。

部 長 「２ 中央図書館・中央公民館の充実について」は、中央図書館・中央公

民館の現状と充実への取組等に関する質問があります。

部 長 「３ 浸水被害対策について」は、これまでの取組と今後の対応等に関す

る質問があります。

市 長 次に、１番岡村しん議員です。

部 長 「１ 外環道陥没問題について」は、本件の概要と経過、調査内容、住民

への対応等に関する質問があります。

「２ バスの時刻表改定について」は、バスの時刻表改定に対する市の認

識、今後の取組等に関する質問があります。

部 長 「３ 若年健診について」は、多摩 26 市の現状、市における実施の検討

状況等に関する質問があります。

市 長 次に、18番佐々木貴史議員です。

部 長 「１ 安全・安心なまちづくりについて」は、新型コロナウイルス感染症

対策等に関する質問があります。

部 長 また、災害対策に関する質問があります。

市 長 次に、16番石川和広議員です。

部 長 「１ 今後における福祉重点施策の展開について」は、地域包括ケアシス

テム構築の推進、多様な地域生活課題に応える包括的な支援の仕組みづくり、

重層的支援体制整備事業等に関する質問があります。

部 長 「２ 図書館サービスの充実に向けて」は、図書館サービスの現状と課題、

今後の図書館サービスのあり方と展望等に関する質問があります。

部 長 また、図書館事業の見直しに関する質問があります。

市 長 次に、15番小野寺克己議員です。

部 長 「１ コロナ禍における予防接種の取り組みについて」は、予防接種の取
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組と、特別な理由による予防接種の再接種費用助成等に関する質問がありま

す。

部 長 「２ 10 年先を見据えた教育の情報化について」はＧＩＧＡスクール構

想、教職員の支援等に関する質問があります。

市 長 次に、17番山田幸子議員です。

部 長 「１ だれもが安心して産み育てられるまちへ」は、不妊治療における状

況、産前・産後ケアの内容、子育て支援アプリ等に関する質問があります。

部 長 「２ 学校における感染症対策について」は、学校における感染症対策、

学校のトイレの洋式化等に関する質問があります。

市 長 次に、６番加藤功一議員です。

部 長 「１ これからの社会教育、生涯学習のあり方について」は、公民館を取

り巻く現状と課題、社会の変化に対応した公民館や社会教育、生涯学習のあ

り方等に関する質問があります。

部 長 「２ 創業支援と業態転換支援と事業承継支援対策について」は、創業支

援対策、業態転換支援及び事業承継支援対策等に関する質問があります。

部 長 「３ 個人情報保護法改正による地方自治体ごとに異なっている個人情報

保護制度の一元化について」は、個人情報保護法改正による自治体条例の一

元化等に関する質問があります。

市 長 次に、５番高木さとこ議員です。

部 長 「１ 市政に届きにくい声を拾い、解決を求める」は、市内小中学校に通

う支援を必要とする子どもへの対応、市民センター改修等基本方針に伴う図

書館整備等に関する質問があります。

部 長 また、市内の外環道路対象地域の安全性の確保に関する質問があります。

市 長 次に、７番吉野芳子議員です。

部 長 「１ 福祉の視点からとらえた防災対策」は、防災・減災、国や東京都と

の連携、障がい児・障がい者の福祉防災等に関する質問があります。

「２ 健康で尊厳ある人生の充実にむけて」は、認知症の方との共生、新

型コロナウイルス感染症の影響による外出不足の長期化の影響等に関する

質問があります。

市 長 次に、８番三宅まこと議員です。

部 長 「１ 小田急電鉄との協業の可能性について」は、市制施行 50 周年記念

事業としての株式会社小田急電鉄の協力、狛江駅北口活性化のためのライト

アップ施策等に関する質問があります。

「２ 都市計画道路について」は、計画線に関する内規で顕在化した課題、

今後の運用等に関する質問があります。

市 長 次に、３番平井里美議員です。
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部 長 「１ 誰もが安心して暮らせる地域へ」は、医療と暮らしを支える公共交

通の確保、多摩川住宅地区地区計画変更、東京外かく環状道路工事の影響等

に関する質問があります。

部 長 「２ 狛江市の将来都市像とまちづくりの視点」は、市民センター改修等

基本方針等に関する質問があります。

参 与 また、保育園の課題に関する質問があります。

市 長 次に、４番松﨑淑子議員です。

部 長 「１ 住宅都市として発展するために～市民主体のまちづくり」は、地区

計画における住民説明と合意形成、生活道路網整備計画等に関する質問があ

ります。

参 与 「２ ひだまりセンターの連携について」は、児童発達支援センターの現

状と方向性、センター内の連携等に関する質問があります。

市 長 次に、９番しの浩司議員です。

部 長 「１ 市民センター改修および新図書館整備について」は電子図書館等に

関する質問があります。

部 長 また、新図書館整備、市民センター改修等に関する質問があります。

部 長 「１ コロナ禍における聴覚障碍者への合理的配慮及び支援について」は、

聴覚障がい者関連事業に関する質問があります。

部 長 「２ 単価契約について」は、単価契約における単価決定時期、業者育成

と発注時期等に関する質問があります。

部 長 「３ 婚活について（パート２）」は、結婚へのサポート、市独自の婚活

事業の検討状況等に関する質問があります。

市 長 次に、19番太田久美子議員です。

部 長 「１ テレワークの推進について」は、テレワーク環境整備の進捗状況、

現状と課題、今後の取組等に関する質問があります。

部 長 「２ コロナ禍の避難所のあり方と避難所運営について」は、コロナ禍に

おける避難所運営、分散・分離避難、訓練の実施等に関する質問があります。

市 長 次に、10番栗山たけし議員です。

部 長 「１ 安心で安全なまちづくりのために」は、災害時における広域連携支

援等に関する質問があります。

部 長 また、市民グランドの夜間活用に関する質問があります。

市 長 次に、11番三角たけひさ議員です。

部 長 「１ まちおこし」は、市の文化及び経済の活性化、まちおこしの現状と

課題等に関する質問があります。

部 長 「２ 母を救う『産後うつ予防プログラム』」は、産後サポート体制等に
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関する質問があります。

部 長 「３ 新しい生活様式に対応する職員の働き方改革」は、現状の勤務体制、

新しい生活様式と働き方改革等に関する質問があります。

市 長 次に、21番谷田部一之議員です。

部 長 「１ 愛する狛江、未来のために」は、令和元年東日本台風における検証、

コミュニティＦＭラジオ放送局等に関する質問があります。

部 長 また、市民センターの改修及び図書館の新設等に関する質問があります。

参 与 また、駄倉小学生クラブの今後に関する質問があります。

市 長 以上で本日の庁議を終了します。次回の庁議は、12 月 16 日午前９時 00 分

から開催します。


